
! ! ! !本报特稿 美朝领导人第二次
会晤将于 !" 日 !# 日在越南首都
河内举行。而为报道此次会晤的各
国记者准备的国际新闻中心也于
!$日启用，将从 %&日起 %'小时
开放。

这个设置在河内友谊文化宫
内的国际新闻中心将在 %月 %&日
至 $月 (日期间 %' 小时开放，为
报道本次会晤的 $)))名各国记者
提供服务。除了记者们报道所必需
的新闻采访室，以及提供通信网络

支持和餐饮服务的区域外，新闻中
心还设有越南文化展览馆、越南企
业展览馆，向各国媒体展现越南经
济社会发展的现状、风土人情等信
息。新闻中心内还安装有大屏幕，
随时播报会晤动态。 （钟和）
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! ! ! !为确保从 ! 月 !" 日至 !# 日
在河内举行的美朝领导人第二次
会晤期间的安全保障工作，越南方
面做了充分准备。

仅河内一地，就动用数千机动
警察、交警及全市各郡、坊的社区
干警。为确保万无一失，*))个主
要交叉路口始终有工作组确保畅
通，防止远距离拥堵。
除了依靠“正规军”外，“群众路

线”也是越南安保工作的一大法
宝。为了满足“金特会”的安保需
要，越方也将群众力量发动起来。

据越通社报道，%"日至 %#日
期间，从头天晚 %*时起至次日凌
晨 +时，对要地和辖区展开不间断
巡逻监察，一旦发现刑事犯罪立即
严肃处理；市内机动警察团、交通
警察处和郡县公安力量，一律要求
“警力下沉，不得有误”。

位于河内的内排国际机场安
保任务也非常吃重。河内当地警
方同内排航空港建立联席会议制
度，县公安局与航空港相关业务
科室组成专案组，加强检查监督
工作。

机场员工将“无死角”地检查
乘客机票和手提行李，加强对个人
文件的抽查与核实。所有乘客必须
脱掉鞋子和夹克后，才能通过扫描
仪安检，哪怕乘客通过安检门也会
被频繁随机抽检。公共区域内，乘
客不得将行李摆到有碍监视探头
观察的位置，并为此布置了巡视
员。至于停机坪区域，飞机要严格
停放在夜间照明区域，通过相机连
续监控。每架飞机都有一名监督的
航空保安员。
本报记者 吴健 特约撰稿人 黄敏

! ! ! !与安保一样进入冲刺阶段
的当属河内酒店住宿业。由于
“金特会”来临，各国记者蜂拥而
至。%月 (+日至 *月 %日，“金
特会”举办地河内市内的多数五
星级酒店已然一房难求。

河内广场、洲际、传奇新都
城索菲特、希尔顿、喜来登、万豪
等酒店均预订完毕。

河内喜来登酒店有 %,, 间
客房，河内希尔顿歌剧院酒店有
%&+间客房，如此大的房源都告
罄，可见峰会热度颇高。
“金特会”前后几天，河内全

部 (+家五星级酒店的标准间房
价都在 *))至 "))万越南盾（约

合 #&"元至 %)%'元人民币）之
间，价格比平时翻了好几倍。一
名酒店业专家表示，由于大型团
体和应急团体的需要，零售客户
无法预订五星级酒店客房，“在
某些情况下，通常酒店总会清空
一些房间以便有其他选择”。最
典型的例子，就是 %)(&年 *月
%* 日至 %+ 日美国总统奥巴马
访问越南期间，#))多名美方随
行人员占用了万豪、希尔顿、洲
际、新都城索菲特等酒店，而为
了稳妥起见，河内市中心其他几
家酒店也自行决定暂不对外服
务了。
本报记者 吴健 特约撰稿人 黄敏

冲绳民众对县内搬迁美军基地说“不”
!"#民众要求安倍政府尊重投票结果

! ! ! !就驻日美军普天间基地搬迁争
议，日本冲绳县积极筹备举行一场
公投。筹备进展几经周折，公投 %'

日如期举行。初步计票显示，冲绳县
多数民众对美军基地县内搬迁方案
投下“反对”票。
虽然公投结果不具有法律约束

力，观察人士预期日本中央政府承
受压力。冲绳县政府近期将向日本
首相安倍晋三和美国总统特朗普正
式通报公投结果。

多数投反对票
冲绳县公投 %'日上午 "时开

始投票，持续至傍晚。
这次公投旨在让冲绳民众表决

美军普天间基地县内搬迁方案。日
美政府 (,,&年商定，把美军普天间
基地在冲绳县内换个新址，从宜野
湾市搬迁到名护市边野古，即所谓

县内搬迁方案。
公投选票上印有“赞成”“反对”

“两者皆非”三个选项，供投票者画
圈。若得票最多的选项跨过四分之
一票数门槛，则冲绳县政府必须尊

重投票结果，应将结果告知日本首
相安倍和美国总统特朗普。
日本共同社报道，冲绳县大约

((+万人有投票资格，四分之一的
票数门槛意味着大约 %,万票。根据

%'日当晚初步计票结果，冲绳县多
数民众投下“反对”票。
不少县民对美军基地新址仍在

冲绳县内颇为愤怒，要求“要么彻底
关闭基地，要么将它迁至县外”。

安倍内阁承压
不少民众抱怨，冲绳县面积仅

占日本国土的 )-&.，却承担 ").以
上的驻日美军基地。多年来，驻日美
军犯罪、坠机及高空坠物、噪音等问
题困扰冲绳县民，冲绳县政府与中
央政府围绕该难题争吵不休。
虽然公投结果不具有法律约束

力，不少人认为公投“再次清晰传递
冲绳县民众的心声”，会对安倍内阁
构成压力。日本《朝日新闻》本周一
项民意调查显示，#).的调查对象
认为安倍内阁应该尊重冲绳公投结
果。 杨舒怡!新华社供本报稿"
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! ! ! !新华社今晨

电 法国经济部长
勒梅尔 %'日呼吁
德国放宽武器出
口限制，以免两国
合作的军工项目
受连累，“不但赚
不到钱”，还影响
欧洲联盟内部防
务合作。

勒梅尔接受
德国《星期日世界
报》采访时说：“如
果法德合作制造
的武器无法出口，
那还有什么用？如

果你想既有效率又有竞争力，我
们需要把武器出口到欧洲以外的
国家。”
德国去年 ((月以“记者卡舒

吉被杀”一事为由，宣布不再批准
对沙特的武器出口许可，并呼吁
本国军工企业暂停履行与沙特先
前签订的合同、暂缓交付武器。法
国随后抱怨，德方决定使两国合
作的部分军工项目不得不停止。

警力全面动员 发动基层群众 机场!无死角"检查

“金特会”前 越南安保进入高度戒备状态

国际新闻中心启用 可容纳三千名记者

!金特会"来了 记者蜂拥而至

河内五星级酒店一房难求

元首共识引领磋商加速相向而行
第七轮中美经贸高级别磋商结束

! ! ! !原定两天的第七轮中美经贸高
级别磋商以“加时两天”的冲刺模式
于 %月 %'日在华盛顿结束。在第六
轮磋商就“主要问题达成原则共识”
基础上，本轮磋商中双方进一步落
实两国元首共识，围绕协议文本开
展谈判，并在一系列具体问题上取
得实质性进展。
此外，美国总统特朗普在其推

特账户上宣布将推迟 *月 (日上调
中国输美商品关税的计划。
越到最后阶段越关键。第七轮

磋商的成功举行意味着中美双方沿

着两国元首确定的原则和方向，在
解决问题的道路上又向前迈出重要
一步，朝着最终达成互利共赢协议
的目标越走越近。
两国元首引领是推动中美经贸

磋商前行的“动力源”。自两国元首
阿根廷会晤达成重要共识，尤其近
一个月内，从华盛顿到北京再到华
盛顿，三轮密集高级别磋商中两国
元首分别会见了双方经贸团队，为
推动磋商继续前进指明方向、注入
动力。在前期磋商成果基础上，双方
要按照两国元首指示做好下一步工
作。

诚意和行动是解决中美经贸

争端的“钥匙”。近期三轮磋商中，
中美双方以更多实际行动展现愿
意磋商、想解决问题的诚意。本轮
磋商中，双方围绕协议文本开展谈
判，在技术转让、知识产权保护、非
关税壁垒、服务业、农业以及汇率
等方面的具体问题上取得实质性
进展。双方磋商更具体务实、更注
重细节，共识不断增多，分歧继续
缩小，两国和国际社会普遍反响积
极。

坦诚沟通是推动解决问题的
“催化剂”。在达成互利共赢的协议
之前，双方依照元首共识指引继续
平等磋商无疑是最佳选择。无论是

第七轮磋商延期两天，还是美方推
迟上调中国输美商品关税计划，都
体现了双方对落实元首共识、尽早
达成协议的诚意、重视和紧迫感，但
也说明磋商关键阶段双方仍有一些
分歧需要更多时间克服。越到最后
阶段谈判越艰难，不排除可能带来
新的不确定性，对中美经贸摩擦的
长期性、复杂性和艰巨性要有清醒
的认知。
行百里者半九十。接下来的每

一步都尤为关键，合作始终是中美
利益的最大公约数。中美双方关键
要以元首共识为引领，继续本着相
互尊重、合作共赢的态度再接再厉、

相向而行，尽最大努力争取最好的
结果。同时也要做好应对最坏情况
的准备，踏踏实实做好自己的事情。
对中方而言，全球百年未有之

大变局下，要以历史的眼光理性客
观看待中美经贸磋商的进程和结
果。经贸摩擦是挑战也是机遇，关键
要善于危中寻机，把外部压力化为
内生动力，在坚定维护国家核心利
益的同时，以更高水平开放倒逼改
革在深水区攻坚，推动高质量发展，
为我国实现民族复兴伟业赢得更多
战略机遇期，营造更好的奋斗环境，
拓展更广阔发展空间。
新华社记者 周效政 韩洁 高攀
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